



Cette Lettre provinciale arrive volontairement, juste avant *notre Semaine Sainte, notre montée vers Pâques* ! Elle est faite d'articles, d'informations qui font chaud au cœur, mais surtout qui nous plongent dans l'action de grâces pour ce que le Seigneur a fait comme merveilles au travers de nos frères, en particulier les missionnaires qui s'expriment dans cette lettre et d'autres personnes qui nous sont si proches. C'est l'occasion pour moi de les remercier d'un cœur sincère, pour l'aide et l'animation qu'ils (elles) apportent aujourd'hui, dans chacune de nos maisons, dans les associations, les services de la province.

En lisant cette revue, nous trouvons la vie d'aujourd'hui, mais nous avons plaisir à faire mémoire du passé. Il faut parfois aller à la pêche aux articles (merci aux pêcheurs !..), et aider l'un ou l'autre à rédiger et/ou à raconter un passé pourtant encore très présent ; mais à chaque fois, les auteurs se trouvent confortés et quand il s'agit de livrer ainsi leur témoignage, ils manifestent une joie profonde... Merci à tous ceux qui ont pris la plume ou se sont mis devant leur écran pour rédiger un article.

Dans notre province de France, nos frères, biens qu'âgés sont bien vivants, et ont vécu souvent de grandes expériences. Beaucoup ont semé, et beaucoup de ces semeurs sont encore parmi nous et peuvent encore témoigner. Beaucoup d'autres sont couchés dans nos cimetières, en semence de vie, et produisent 10, 100 pour un. En sillonnant, notamment, le cimetière de la Hillière, nous pourrions, en particulier, dénombrer le nombre de nos frères qui ont passé une grande partie de leur vie en différents pays d'Afrique, ou proches tel que Madagascar, l'Île Maurice, sans oublier tous ceux qui ont rejoint d'autres missions. Ils ont vécu et continuent à vivre leur Pâque !

Cette année, le chapitre provincial va se tenir, le 6 avril, à Saint-Laurent-sur-Sèvre. Une première session d'une journée qui sera principalement orientée vers le chapitre général, et la révision de la Règle de Vie. La veille, le 5 avril est proposée aux capitulants mais aussi à tous les frères qui le peuvent, une rencontre pour rester « éveillés ». Oui, réveillons-nous car nous vivons une période de grands changements dans notre monde, notre société, sur cette petite et fragile Terre. L'Église nous demande d'entrer dans une démarche de synodalité et nous invite à la « *vivre concrètement à travers les réalités et les événements qui constituent notre vie.* » (cf la lettre d'invitation).



Certes nous souffrons de certaines réalités du passé, notamment des abus commis par quelques-uns de nos frères. Nous souffrons du vieillissement de notre province, de notre santé fragilisée, de nos infirmités. Comment ne pas mettre cela en rapport avec ce qu'a vécu Jésus au jardin de Gethsémani. Ne souhaitait-il pas que cette « coupe s'éloigne de lui » ? (*Luc 22,42*). Il n'a pas refusé de la boire et s'est remis

totalément à la volonté de son Père. En cette Semaine Sainte qui approche, n'est-ce pas l'invitation que le Seigneur nous fait ? Nous en remettre nous aussi totalement à la volonté du Père, car elles sont nombreuses les « coupes » que nous voudrions éloigner de nous ...

L'Église d'aujourd'hui, tant mise à mal, un mal dont notre espérance nous fait dire qu'il en sortira du bien, est plus que jamais ébranlée par les scandales. À la différence d'une trop grande part de la société qui reste dans le déni, l'Église petit à petit avance dans sa remise en question. S'affirment alors plus que jamais, comme incontournables les commandements de l'Amour, qui pour nous, sont les fondements, de l'Évangile certes, mais plus encore de notre fraternité : accepter l'autre différent, et l'aimer dans cette différence. En visitant les communautés, je vois tant de signes positifs, de manifestations de cette fraternité, même si les grincements, les frictions ne manquent pas, mais ne sommes-nous pas en chemin ? Un chemin qui peut nous paraître long, surtout si nous sommes en attente que « l'autre » change...

Qu'en cette Semaine Sainte, où nous sommes invités chacun à vivre le Chemin de Croix, à monter vers le Calvaire, et à contempler Marie, debout, au pied de la Croix, nous ayons la grâce de reconnaître dans ce Jésus défiguré, ces hommes et ces femmes, qui dans leur enfance ont été victimes.

« Oui, Jésus c'est toi qui es là, présent. Je te reconnais sous ces traits défigurés, je t'accueille et te prends ainsi. J'apporte mon oui d'acceptation, pour m'engager à te suivre dans ce qui est le plus difficile. Je voudrais répondre, moi aussi, à cet amour infini que tu portes à l'Humanité, et à chacun. Seigneur, je veux te suivre, te renouveler le don de ma vie... Tu m'as aimé, et tu t'es livré pour moi... »

Voilà le « passage à faire », la Pâque à vivre ! Le disciple n'est pas plus grand que le Maître, ce Maître, le Ressuscité a ouvert un chemin d'Espérance. Par ta résurrection, Seigneur, nous croyons que tu peux transformer la souffrance en espérance. Alors prenons le chemin vers Pâques !



*Belle Semaine Sainte
Joyeuses fêtes pasciales !*

*F. Yvan Passebon
Supérieur provincial*



SOMMAIRE

- p.4-7 : « Au cœur de la vocation des frères, aider les plus démunis » / **Christiane Bretaudeau, présidente de l'association Saint-Gabriel Solidarité**
- p.8-9 : Du réseau Saint-Gabriel à Saint-Gabriel Solidarité / **F. Georges Le Vern**
- p.11-13 : Missionnaire en Guinée, souvenirs personnels / **F. Jean Ploux**
- p.14-15 : « En Guinée un frère missionnaire, martyr de la foi s'en est allé... » / **F. Jean-Marie Ndour**
- p.16-19 : Vice-province de Madagascar : un trésor dans le cœur de Dieu / **F. Dionigi Taffarello**
- p.20-21 : L'Île Maurice : « Aujourd'hui on continue le travail des frères » / **F. Marcel Chapeleau**
- p.22-23 : Le Foyer Père Laval à Port Louis / **F. Charles Branger**
- p.24-31 : Histoire : F. Jacques Boucard éducateur des jeunes vagabonds / **F. Bernard Guesdon**
- p.32 : Ils ont rejoint la Maison du Père...
- p.33-34 : Jeux ...
- p.35 : Cuisine avec Inès